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КИ П И Т
с каждым новым 

днем мы все больше 
приближаемся 

к важному 
политическому 

событию — выборам 
в Законодательную 

палату Олий 
Мажлиса, областные,

районные 
и городские 

Кенгаши народных 
депутатов, которые

состоятся 
26 декабря с. г.

Для того чтобы выборы прошли 
на высоком политическом и орга
низационном уровне, в стране ве
дется огромная подготовительная 
работа, охватывающая вопросы 
разъяснения избирательного зако
нодательства, организационно
технические мероприятия, связан
ные с созданием избирательных 
округов и участков, окружных и

участковых избирательных комис
сий.

Именно на них, эти комиссии, пере
носится с началом предвыборной аги
тации центр тяжести избирательной 
кампании на местах. В окружных и уча
стковых избиркомах избиратели нахо
дят ответы н^ волнующие их вопросы, 
получают необходимые разъяснения по 
избирательному законодательству.

— В эти дни, — говорит замести
тель председателя окружной избира
тельной комиссии Железнодорожно
го избирательного округа N2 3 горо
да Ташкента Гафур Закиров, — в на
шем округе людей, обраицающихся к 
нам по вопросам выборов, становит
ся больше. И это понятно. С прибли
жением дня выборов избиратели все 
больше интересуются выборным за

конодательством, хотят знать, за кого 
они будут голосовать, с какими 
предвыборными платформами гото
вятся выступить кандидаты в депута
ты. Эти вопросы волнуют и моих се
годняшних собеседников — Шухрата 
Бахрамова и Галину Сотникову (на 
снимке).

Пулат ДАНИЯРОВ.
Фото Рашида ГАЛИЕВА.

Каков состав
кандидатов депутаты?

20 ноября нынешнего года Центральной 
' избирательной комиссией завершена регистрация 
канди^датов в депутаты Законодательной палаты Олий 

Мажлиса Республики Узбекистан. Список 517 
кандидатов в депутаты опубликован на страницах

соответствующей местной печати.

Вчера в Таш кенте прош ла 
м еж дународная  научно-

практическая
конф еренция .

Водохозяйственный
комплекс;

»

проблемы и решения

Центральной избирательной комиссией псдообно изу
чены статистические сведения по таким крите^м заре- 
гуклрированных кандидатов, как социальное происхо>кде* 
ние, партумность, национальность, пол, образование, спе
циальность. На организованной в пресс-центре Централь
ной избирательной комиссии очередной встрече журна
листам бь1ла представлена аналитическая информация о 
кандидатах в депутатъ!.

Из числа зарегистрированных каид11датов в депутаты 
Законодательной палаты 14,3 процента — представители 
социал-демократической партии Узбекистана “Адолат”, 
11,8 процента — Демократической партии Узбекистана 
“Миллий тикланиш”, 23 процента—Движения предприни
мателей и деловых людей — Либе^ьно-демократичес- 
кой партии Узбекистана, 17,2 процента — Национально
демократической партии Узбекистана "Фидокорлар", 22,8 
процента ~  Народно-демократической партии Узбеюста- 
на. А 10,8 процента кандидатов — это представители ини
циативных групп и:^рателей.

Указанное в статье 22 Закона "О выборах в Олий Маж
лис Республики Узбекистан" положение о том, что число 
женшу̂ н должно составлять не ?иенве тридцати процентов 
от общего числа кандидатов в депутаты, вьдаинутых от 
политических партий, - -  одно из новшеств в избиратель
ном законодательстве. Женщины составляют 31,3 процен
та, то есть 162 человека из числа зарегистрированных кан
дидатов в депутаты. Это свидетельствует о том, что поли
тические партии при выдвижении кандидатов в депутаты 
соблюдали требование закона, касающееся числа жен
щин.

Анализ возрастного состава показывает, что 2,3 про
цента кандидатов — в возрасте до 30 лет, 19,7 процента— 
от 31 до 40 лет, 50,7 процента — от 41 до 50 лет, 19,1

процента —от 51 до 60 лет.
Разнообразен состав кандидатов в депутаты и по на

циональной принадлежности, в списках есть представите
ли 12 проживающих в нашей стране наций.

Большинство кандидатов — 511 человек, или 98,8 про
цента имеют вьюшее образование. С точки зрения про
фессиональной принадлежности 15,5 процента кандида
тов составляют экономисты, 14,7 процента — юристы, 6 
процентов — врачи. Остальные 63,2 процента — предста
вители различных других профессий. И еще, 17,7 процен
та кандид атов в депутаты — кандидаты наук, 7,9 процента 
— доктора наук.
■ Заместитель председателя Центральной избирательной 

комиссии С.Ходжаева оттиетила, что в связи с регистра
цией кандидатов в депутаты на местах начата предвыбор
ная агитация. Рассказала о правовых основах проведения 
этого важного этапа избирательной кампании.

Руководитель пресс-центра Цетральной избиратель
ной комиссии Ш.Кудратхсджаев подчеркнул, что предвы
борная агитация проводится на основе законсдательства 
о выборах, а также соответствуюшэго Положения и реше
ния Центральной избирательной комиссии.

Ешэ раз внимание было обращено на то, что предх- 
тавление кандидатам в депутаты, политическим партиям, 
независимым инициативным группам равных прав при ис
пользовании средств массовой и^«|юрмации в порядке, 
установленном Центральной избирательной комиссией, — 
это основной фа1аор проведения выборов в соответствии 
с принципами демократии и справедливости.

На встрече отечественные и зарубежнь© журналисты 
получили под х)бные ответы на интересующие их вопро
сы.

Гулом МИРЗО, корр.УэА.

Успех решит хорошая команда
Опыт избирательных кампаний 1994 и 1999 годов в Узбекистане показывает, что выборы 

проигрывают те кандидаты, которые недооценивают стратегию и тактику их организации, их 
информационно-аналитическое обеспечение. Как вести предвыборную агитацию кандидатам в 

депутаты, выдвинутым от политических партий, ясно. Здесь свое решающее слово должны сказать 
сами партии. А вот как быть кандидатам от инициативных групп избирателей? Как им строить 

свою избирательную кампанию? На эту тему размышляет докюр юридических наук, профессор
Национального университета имени Мирзо Улугбека Шухрат ДЖАЛИЛОВ:

— Для подавляющего Технологиибольшинства кандидатов,

тивных групп избирате ; избирательного процесса
лей, вопросом номер 
один является выбор руководите
ля своей избирательной кампа
нии, политического консультанта, 
привлечение в команду высококва
лифицированных специалистов.

В хорошо подобранной команде 
должны быть чэтко распределены 
функции и задачи каждого ее чле
на.

Для интеграции деятельности 
всех узкоспециализированных под
разделений команды необходимо 
централизованное, весьма автори
тетное руководство, иначе кампания 
обернется пустой тратой времени, 
денег, людских усилий. Здесь нуж
ны неформальные связи, коопера
ция, эмоциональная общность меж

ду субъектами кампании — канди
датом, окружением, командой, груп
пами поддержки, активистами и 
добровольцами. Все они должны 
быть объединены общими целями, 
интересами, энтузиазмом. И самое 
главное -  кандидата и его коман
ду необходимо объе/ц1нить с из
бирателями, преодолев политичес
кую пассивность населения, при
общив его к избирательному про
цессу. При этом важно отладить 
механизм прямой и обратной свя
зи между кандидатом в независи
мые депутаты и избирателями.

Руководителю избирательной 
кампании независимого кандидата

нельзя решить эти 
сложные проблемы 
без умения управ
лять эффективно. 
Ему необходимо 

быть изобретательным, способным 
на новации, знать современные уп
равленческие подходы, уметь вли
ять на окружающих, (^юрмировать 
работоспособные творческие ко
манды. Именно на его долю прихо
дится основной объем и организа
ционно-политической, и организа
ционно-административной работы
и контроль за их ходом, а также ос
мысление поступающей информа
ции. Кроме руководителя избира
тельной кампании, кандидату также 
необходимы руководитель штаба, 
ответственный секретарь, пресс- 
секретарь и юрист.

(О кончание на 2 -й  стр ,)

В Олий М ажлисе
Вчера в Олий Мажлисе состоялось совместное заседание комитетов по

международным делам и межпарламентским связям и по 
демократическим институтам, негосударственным организациям и органам

самоуправления граждан.

Подводятся
Заседание началось с пре

зентации книги “Хукукни му)̂ о- 
фаза килиш органларига оид ха- 
лкэро хужжатлар”, седьмого по 
счету издания на узбекском язы
ке. предназначенного для судей, 
представителей правозащитных 
структур. Участники заседания 
отметили своевременность по
явления данной книт. Присут
ствовавшие на мероприятии 
представители посольств инос
транных государств также отме
тили вьюокую значимость выхо
да в свет вышеназванного изда
ния.

В ходе работы засед ания был 
обсу)кден вопрос о выполнении 
Конвенции о мерах, направлен
ных на запрещение и предуп
реждение незаконного ввоза и 
вывоза и передачи права соб
ственности на культурные цен
ности и Конвенции об охране 
всемирного культурного и при
родного наследия. При этом 
были заслушаны информации

депутатов Олий Мажлиса, пред
ставителей министерств  ̂и ве
домств о ходе выполнения Узбе
кистаном взятых в соответствии 
с конвенциями обязательств.

На заседании были рассмот
рены ИТ0П1 деятельности Коми
тета по мехщународным делам 
и межпарламентским связям в 
течение созыва. Председатель 
комитета Э. Вахидов отметил, что 
за отчетный период была про
ведена эффективная работа по 
укреплению межпарламентских 
связей со странами Европы, 
Азии, а также США, что способ
ствовало повышению авторите
та независимой Республики Уз
бекистан на ме)кдународной аре
не.

Укреплялось сотрудничество 
и с парламентами стран СНГ, в 
частности, со странами Цент
ральноазиатского режона.

Народу с этим, отмечалось, 
что приоритетное внимание так
же уделяется развитию и углуб-

итоги
лению отношений с Европейс
ким парламентом, прошло пять 
заседаний Комитета парламен
тского сотрудничества ‘Узбеки
стан — ЕС”.

На заседании также была 
заслушана информация о дея
тельности Комитета по демок
ратическим институтам, непху- 
дарственным организациям и 
органам самоуправления граж
дан, с которой выступил пред
седатель комитета А. Саидов. В 
ней отмечалось, что комитет про
явил активную деятельность в со
здании и совершенствовании 
правовой основы, формирова
нии в стране справедливого 
гра)*данского общества. Коми
тетом было разработано четыре 
закона и внесено в действующие 
более пятнадцати изменений и 
дополнений.

По итогам заседания приня
то соответствующее решение.

Шахноза ТУРАБЕКОВА.

Встреча в Министерстве оборонь
Начальник Объединенного штаба Вооруженных Сил Бельгии 

генерал Август Ван Даел 25 ноября встретился с министром обороны
Республики Узбекистан Кадыром Гулямовым.

В ходе беседы обсуждались вопросы, связанные с дальнейшим расширением военно-тех
нического сотрудничества между двумя странами. Стороны обменялись мнениями о развитии 
связей в сфере военного образования.

УзА.

Узбекистан с визитом посетила делегация представителей деловых кругов 
Франции во главе с президентом Комитета по вопросам развития 

сотрудничества со странами Центральной Азии и Закавказья Движения 
французских предпринимателей

"МЕДЕФ Интврнасиональ” м  ■ ш ■ ■ «
Кристианом Монсом. Р Э Н Ц у З С К И И

бизнес прибыл к нам

Организована она Комитетом Олий 
Мажлиса Республики Узбекистан по аг
рарным, водохозяйственным вопросам и 
продовольствию. Министерством сельско
го и водного хозяйства Республики Уз
бекистан, \Л̂ 1)А8Р “  Программой поддер
жки ассоциаций водопользователей, фи
нансируемой Американским агентством по 
международному развитию (118АЮ).

Участники конференции обсудили ак
туальные вопросы углубления реформ в 
водном хозяйстве Узбекистана, совершен
ствования их правовых основ, а также пути 
повышения эффективности сельхозводо- 
пользования в рыночных условиях.

Были рассмотрены первоочередные за- 
дани водохозяйственного комплекса Узбе
кистана по созданию необходимых усло
вий для успешной реализации реформ в * 
аграрном секторе, экономические меха
низмы, способствующие повышению эф
фективности водопользования. В частно
сти, из-за резкого увеличения количества 
водопотребителей, в основном за счет со
здания фермерских хозяйств, возникла не
обходимость совершенствования внутрихо
зяйственного управления водопользовани
ем на месте реорганизованных ширкатных 
хозяйств. Оптимальным решением здесь 
является ̂ создание ассоциаций водополь
зователей, число которых достигло 562, ко
торые объединяют более 56 тысяч сель
хозпредприятий, в том числе 52 тысячи 
фермерских хозяйств. Однако, как счита
ют специалисты, например, из Ш АЗР, 
действующее законодательство только в 
общих чертах определяет права и обязан
ности ассоциаций, что создает определен
ные проблемы в их деятельности. Поэто
му особое внимание участники конферен
ции обратили на необходимость дальней
шего совершенствования земельно-водно
го законодательства Республики Узбеки
стан в свете реализации реформ в сельс
ком хозяйстве и. в частности, на правовые 
вопросы, связанные с ассоциациями во
допользователей.

В ходе обсуждения участники конфе
ренции выработали ряд рекомендаций, 
которые, несомненно, будут способство
вать успешной реализации реформ в во
дохозяйственном комплексе страны.

Наш  ко р р .

Основной задачей “МЕДЕФ 
Интернасиональ” является со
действие французским бизнес
менам в установлении взаимо
выгодного сотрудничества с 
иностранными предпринимате
лями.

В рамках визита состоялся 
бизнес-семинар, организован
ный Торгово-промышленной па
латой Узбекистана совместно с 
Агентством по внешним эконо
мических связям, с участием 
представителей деловых кругов 
обеих стран, а также ряда ми
нистерств и ведомств Узбекис
тана. С приветственным словом 
на нем выступил заместитель 
Премьер-министра Республики 
Узбекистан, председатель Аген
тства по внешним экономичес
ким связям Эльер Ганиев. Он 
выразил уверенность в том, что 
этот семинар будет иметь важ
ное значение для дальнейшего 
развития торгово-экономичес
кого сотрудничества между дву
мя странами, а также расшире
ния диалога между предприни
мателями. В ходе мероприятия

французским гостям была пре
доставлена информация об ин
вестиционном климате респуб
лики, развитии экономики, фи
нансовой системы, частного 
предпринимательства, сферы 
здравоохранения и информаци
онных технологий, а также о про
цессе приватизации в нашей 
стране. Здесь же были обсуж
дены вопросы, представляющие 
взаимный интерес.

В настоящее время сотруд
ничество между Узбекистаном и 
Францией укр^ляется во мно- 
гш направлениях и, в частности, 
в сфере экономики и торгов
ли. В январе — сентябре теку
щего года объем внешнеторго
вого оборота между странами 
составил 54,2 миллиона долла
ров США. В настоящее время в 
Узбекистане осуществляют 
свою деятельность около двад
цати совместных предприятий, 
созданных при участии фран
цузского капитала.

В состав нынешней делега
ции Франции вошли предста
вители более двадцати фран-

цухких фирм и компаний, осу
ществляющих свою деятель
ность в банковском секторе, 
производстве вьюокотехнологи- 
ческого оборудования, транс
портной и энергетической ин
фраструктуре, спутниковой свя
зи, производстве винно-водоч
ных изделий, медицинского обо
рудования и других. Регуляр
ность встреч свидетельствует о 
растущем интересе к Узбекис
тану со стороны французских 
предпринимателей. Целью это
го визита является не только оз
накомление с деловым инвес
тиционным климатом в респуб
лике, но и обсуждение вопро
сов создания совместных пред
приятий и производств.

В тот же день состоялась кон
тактная биржа французских и 
узбекистанских предпринимате
лей, на которой участники об
судили вопросы налаживания 
деловых контактов, перспекти
вы дальнейшего сотрудниче
ства.

Ольга НЕПОМНЯЩАЯ.

Звучит торжественный марш, и появляются 
участницы турнира. Во главе каждой команды 
девочки в узбекских национальных костюмах не
сут транспаранты с названием страны -участни
цы; Китай, Россия, Казахстан, Беларусь, Индия, 
Узбекистан. Сборные этих стран в течение трех 
дней порадуют зрителей Узбекистана великолеп
ным спортивным шоу по нескольким видам про
граммы; вьютупления дуэтов, обязательная про
грамма, соло, команднью выступления.

Парад принимает заместитель Премьер-мини
стра Респ^лики Узбекистан, президент Феде
рации синхронного плавания Светлана Инамова. 
В качестае почетной гостьи турнира трехкратная 
Олимпийская чемпионка, восьмикратная чемпи
онка мира россиянка Ольга Брусникина.

Огромное внимание в нашей стране уделя
ется развитию спорта и. в частности, такого жен
ского вида спорта, как синхронное плавание. 
Привлечению женщин к занятиям спортом спо
собствовал и Указ Президента страны Ислама

в  Ташкенте идет дождь. Но 
во Дворце водного спорта 
“Узбекистан’* непогода не 

ощущается. Здесь все 
сияет торжественностью 
момента. Наша страна 
в пятый раз выступает 

организатором 
Международного турнира 
по синхронному плаванию

“Сув париси**.

грация
Каримова "О дополнительных мерах по поддер
жке деятельности Комитета женщин Узбекис
тана”. Он дает представительницам прекрасного 
пола широкие возможности для проявления 
своего творческого потенциала и индивидуаль
ности во всех сферах жизни, в том числе и в 
спорте. Синхронное плавание Узбекистана еще 
очень молодо, но уже пользуется большой по
пулярностью среди женского населения. Прак
тически в каждой области нашей страны се
годня действуют Федерации синхронного пла
вания. Девушки, занимающиеся этим видом 
спорта, съехались сегодня в Ташкент со всех 
концов республики, чтобы посмотреть на ны
нешнее грандиозное спортивное шоу, по окон
чании которого они сами станут участницами 
Кубка Узбекистана по синхронному плаванию, 
который состоится по окончании международ
ного турнира.

(О кончание на 4 -й  стр .)
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Штаб избирательной кампании — ее 
сердце, центр собраний и совещаний ко
манды кандидата. Сюда приходят журна
листы, добровольные помощники, члены 
инициативной группы. Сюда также стека
ется вся информация о ходе избиратель
ного процесса. От того, насколько хорошо 
оборудован штаб, как встречают в нем лю
дей, в значительной степени зависит от
ношение к кандидату. Штаб должен быть 
обеспечен справочно-информационными 
материалами, юридической литературой, 
картой избирательного округа, агитацион
ными и рекламными материалами. Он 
должен быть оснащен различными вида
ми связи, компьютером, копировальной и 
видеотехникой.

Руководитель штаба отвечает за созда
ние нормальной рабочей атмосферы для 
всех работников и посетителей. Он дол
жен суметь сплотить и вдохновить коман
ду, превратить ее в эффективно действу
ющий коллектив единомышленников.

Ответственный секретарь занимает
ся эффективным распределением време
ни кандидата, следит за соблюдением гра
фика его работы. Время — самый ценный 
ресурс, его правильное распределение 
имеет огромное значение для достижения 
успеха кампании. Именно от ответствен
ного секретаря зависит, с кем будет кан
дидат встречаться на предстоящей неде

ле, кому даст интервью, куда поедет. Он 
должен быть постоянно в курсе того, где 
сейчас находится кандидат и с кем он 
встречается, понимать важность и полити
ческую значимость каждой его встречи и 
соответственным образом отражать это 
при составлении графика.

Хорошо ввести в команду и должность 
пресс-секретаря. Его главная обязанность 
— представлять кандидата избирателям, 
средствам массовой информации, созда
вать кандидату известность. В его обязан
ности входит установление контактов со 
СМИ, организация различных публикаций 
в прессе, составление графика публика
ций и координация работы с журналиста
ми.

Вполне понятно, наиболее подходящий 
кандидат на эту должность — журналист, 
имеющий связи в профессиональных кру
гах и опыт работы с общественностью.

Одной из важных фигур в команде кан
дидата от инициативной группы должен 
быть юрист. Он инструктирует всех работ
ников штаба, активистов на всем протяже
нии избирательной кампании, начиная со 
сбора подписей и заканчивая голосовани
ем, консультирует кандидата с тем, чтобы 
тот мог продемонстрировать свою способ
ность использовать правовые инструмен
ты в интересах избирателей.

Он также отвечает за экспертизу агита
ционных материалов, оказывает юридичес
кую поддержку кандидату при взаимодей

ствии со СМИ, оценивает корректность 
действий соперников, реагирует на ошиб
ки и правонарушения, отслеживает соблю
дение процедурных действий и процессу
альных сроков и при необходимости до
водит это до сведения окружных комиссий, 
правоохранительных органов, обеспечи
вает юридическую защиту прав кандида
та, его чести и достоинства, представля
ет его интересы в избирательной комис
сии.

Следует особо выделить функцию руко
водителя избирательной кампании канди
дата в депутаты от инициативной группы, 
который, в соответствии со стратегичес
ким замыслом кампании, должен сформи
ровать дееспособную команду для свое
го кандидата, организовать группы активи
стов и добровольцев в его поддержку.

Возросшая сложность современных 
избирательных кампаний, огромное чис
ло задач, которые необходимо решить, за
ставляют прибегать к услугам специалис
тов более узкого профиля. Они могут 
объединиться в несколько групп. Напри
мер, в .такие, как группа стратегического 
планирования, в задачу которой входят 
определение стратегии и тактики изби
рательной кампании, разработка предвы
борной программы кандидата, координа
ция работы подразделений штаба и ос
новных акций кампании; группа информа
ционно-аналитического обеспечения, ко
торая будет заниматься проведением

социологических исследований, изучени
ем общественного мнения о социально- 
экономической и политической ситуации, 
составлением паспортов округа; реклам
но-избирательская группа, занимающая
ся организацией изготовления и распро
странения рекламных материалов, контр
пропагандой, взаимодействием со СМИ, 
организацией встреч кандидата с изби^ 
рателями, и т. д.

Конечно, в ходе избирательной кампа
нии могут возникать различные коллизии, 
выход из которых должна находить коман
да кандидата в депутаты. Вполне вероят
но, что основные направления деятельно
сти подобных команд, о которых шла речь 
выше, помогут правильно организовать их 
работу в ходе избирательной кампании. И 
ничто не должно помешать кандидату в 
депутаты реализовать его главную задачу 
— достичь победы в выборах, которая мо
жет быть обеспечена в результате скоор
динированной и целенаправленной дея
тельности группы единомышленников — 
избирательной команды претендента на 
депутатский мандат.

В то же время вышеизложенная форма 
организации избирательной кампании но
сит чисто рекомендательный характер. 
Каждая команда к этому процессу может 
подойти со своим видением.

Пулат ДАНИЯРОВ,
Динара ЧИРКОВА.

Какой к р е д и т
предпринимателя

Н ю ансы  финансового ры нка

у д о в л е т в о р и т ?
Роза давала деньги под проценты при условии 

обеспечения высоколиквидным залогом 
(ювелирные изделия, дорогостоящая бытовая 
электротехника, автомашины)| цена которого 

в несколько раз превышала выдаваемую сумму. 
Случай с Розой далеко не единичный, и можно 
определенно утверждать, что “ неформальный” 
кредитный рынок по-своему дифференцирован. 

Это происходит оттого, что хотя во всех 
коммерческих банках и существуют фонды 

льготного кредитования, доступ к ним 
ограничен, а порой и просто невозможен. 

Специалисты же банковских структур 
ссылаются, в свою очередь, на пассивность 

заемщиков и проблемы с возвратом выданных
кредитов. Поэтому, несмотря 

на неблагоприятные для заемщиков условия, 
ростовщические ссуды пользуются спросом 

из-за недостатка альтернатив на официальном 
финансовом рынке. Это же позволяет клиентам 
“ процентщиков” скрывать часть своих доходов 
и способствует уходу мелкого бизнеса в тень.
— Однажды я оформил 

получение льготного креди
та, — рассказывает один из 
руководителей частного 
бизнеса Аллашукур Шерма
нов. — При этом наличны
ми получил только полови
ну, остальное по перечисле
нию. А Поскольку мы, мел
кие предприниматели, ос
новную часть сделок совер
шаем на рынках, то данная 
форма кредитования для 
нас неудобна. Тут следует 
добавить, что большинство 
начинающих бизнесменов 
“раскручивает" свое дело в 
торговле, а торгово-посред
ническая деятельность из

программ льготного креди
тования" вообще исключена.

— Процентная ставка по 
льготным кредитам, которая 
ниже уровня инфляции, не 
приносит банкам дохода, а 
операции по мелким заем
щикам связаны со значи
тельными расходами, — го
ворит заместитель управля
ющего Каракалпакского рес
публиканского управления 
“Пахтабанка" Гайрат Балаха- 
нов. — Не имея возможнос
ти учитывать риск в разме
ре процентной ставки, мы 
вынуждены компенсировать 
это высоким уровнем зало
гового обеспечения.

Нельзя пока всерьез рас
считывать на организации, 
предлагающие микрофинан- 
совый продукт, и кредитные 
союзы, схематично пред
ставляющие из себя “чер
ные кассы”. В них участни
ки сдают определенную 
сумму в общий фонд и в 
порядке очередности полу
чают сумму, равную разме
ру взноса, помноженному на 
число участников. Однако 
опыт показывает, что одна 
из особенностей современ
ного этапа развития этих 
союзов “  ориентация на 
сберегательные, а не на кре
дитные операции. А если 
ссуда и вьщается посторон
ним, то есть не членам со
юза, то под высокий процент 
и на жестких условиях.

В ситуации, когда ком
мерческим банкам невыгод
но работать с мелкими за
емщиками, а кредитные со
юзы оказывают услуги пре
имущественно своим чле
нам, на рынке микрокреди
тов доступными остаются 
лишь структуры, созданные 
с участием международных 
донорских организаций. По
чти стопроцентная возврат
ность кредитов доказывает, 
что потенциал заемщиков, 
готовых брать займы у мик- 
рофинансовых организаций 
(МФО), несмотря на высокие 
процентные ставки, доста
точно велик. Для клиентов 
важна упрощенность проце
дуры оформления, отсут

ствие залога, возможность 
неоднократного получения 
ссуд.

— Предоставляя услуги 
малообеспеченным, но эко
номически активным слоям 
населения, МФО расширяют 
границы финансового секто
ра, вовлекая в него группы 
населения, для которых ус
луги на легальном финансо
вом рынке в силу ряда при
чин недоступны, — говорит 
исполнительный директор 
негосударственной неком
мерческой организации 
"Даулет” Владимир Дю. “  
Макроэкономическим ре
зультатом развития микро
финансирования является 
значительное увеличение 
спроса на потребительские 
товары и услуги со сторо
ны граждан с низкими до
ходами, а это соответствен
но будет способствовать 
экономическому подъему 
страны.

НПО “Даулет" начала 
свою деятельность в север
ном регионе в 2001 году в 
рамках программы ООН. (В 
настоящее время донор — 
Азиатский банк развития.) 
На сегодняшний день им вы
дано займов более трем ты
сячам человек, проживаю
щим на территории Кунг- 
радского, Шуманайского, 
Канлыкольского и Кегей- 
лийского районов, характе
ризующихся особо низкой 
трудозанятостью. Большин
ство получателей — женщи

ны, для многих из них это 
стало важной ступенью на 
пути изменения обществен
ного положения. Буквально 
на днях Аманбике Айтымбе- 
това из Кунграда получила 
очередной микрокредит в 
полмиллиона сумов (первый 
был шестьдесят тысяч). За
купая на микрокредит и ре
ализуя детский трикотаж и 
другие товары, она получа
ет прибыль, которой хвата
ет и на погашение займа, и 
на улучшение социального 
положения. Между тем у не
государственных организа
ций, занимающихся микро
финансированием, есть и 
противники. Основной аргу
мент оппонентов МФО за
ключается в том, что лишь 
немногим клиентам удается 
развить свой бизнес.

— То, чем занимается 
большинство наших клиен
тов, — это не предпринима
тельство, а доходопринося
щая деятельность, способ
ствующая улучшению каче
ства жизни, — поясняет Вла
димир Дю. — Й если хотя 
бы половина из более чем 
трех тысяч семей, восполь
зовавшихся нашими услуга
ми, повысила свой жизнен
ный уровень, то можно счи
тать, что свою задачу орга
низация успешно выполни
ла.

Владислав НОВИЦКИЙ,
соб. корр. **Народного

слова” .

С е л ь с к о е

С П

Сегодня никого уже не уди
вишь созданием промышлен
ного предприятия на селе. Это 
стало замечательной приме
той нашего времени. Как и то, 
что при их организации во 
многих случаях участвует ино
странный капитал.

Подобное условие в полной 
мере относится к открытому в 
прошлом году в Юкоричирчик- 
ском районе столичной области 
совместному узбекско-корейско- 
му предприятию “Кемсунг”. СП 
выпускает очень нужную для ре
гиона продукцию — бобины для 
текстильной промышленности. 
Здесь освоен выпуск четырех ви
дов этих изделий. Главным заказ
чиком продукции является Фер
ганский текстильный комбинат. 
Часть производимых изделий 
идет на экспорт — в Россию и 
Туркменистан. Месячный объем 
ныне составляет 6 млн. бобин. На 
СП трудится свыше 20 человек.

Наш корр.
Фото Даврона АХМЕДОВА.

/

К О М У
к т о т о и в о з и т

Значит, вы относитесь к категории 
людей, названных в заголовке первы
ми. Везунчики, в общем, с чем можно 
и поздравить. А находящимся в заго
ловке после вас охами, ахами и са
мыми искренними сочувствиями жиз
ни ню облегчишь. Вот "Народное сло
во" и старается помочь им делом, ад
ресно называя конкретные малоприг
лядные факты своими именами.

Как свидетельствуют редакционная 
почта и помещенные в последнее вре
мя на страницах нашей газеты матери
алы “Прощеб^ет ли “Первая ласточ
ка", или ...” (8 октября), “Вот такой ко
ленкор” (29 октября), “Повторенье — 
мать... мученья?" (9 ноября), в незавид
ное положение попадают чашэ другж 
владельцы приватизированного жилья 
Ташкента и Ангрена. После публика
ций заметмы позитивные сдвиги, хотя 
и не такие масштабные, оперативные, 
как хотелось бы. К примеру, ТСЖ “Би- 
ринчи калдь1ргоч" почти нормализова- 
ло-таки положение дел в пятой квар
тире дома N9 57 столичного квартала 
Ц-5, Правда, в последние дни батареи 
отопления самопроизвольно то нагре
ваются, то охлаждаются в разное вре
мя суток, а вчера к вечод -  так и вов
се "позабыли" о своих ога^ностях. Но 
их хозяева нааоются на лучшее. А то- 
варишэство "Хабибулло Абдуллаев” до
вольно бьютро навело порядок в под
вале пятнадцатого дома ташкентского 
массива Ялангач. Но что оделано и в 
какие сроки намечено сделать в доме 
№ 18 первого чиланзарского квартала

в прямом и переносном смысле на себе издержки последствий чьего-то 
неумения справляться со своими служе̂ бными обязанностями. В ваших 

квартирах в коммунально-бытовом плане все в порядке? Тепло, сухо, всегда
есть вода — и такая, и такая?

и в шестом подъезде 34-й девятиэтаж
ки массива Водник, пока не ясно. Из
вестно лишь, что по последнему адре
сату лифт с кониэ прошлого века до 
сего момента так и не сдвинулся ни 
на сантиметр; люди ждут не дождутся 
его реанимации, от бездействия 
подьешого механизма бодэным, пожи
лым и малолетним хуже некуда.

Э. Чен, Н. Ибрагимова, О. Ташбаба- 
ев, В. Бирюкова и еще четыре д еста  
жителей 42-го дома на массиве Серге- 
ли-2 еще в середине сентября с воз
мущением посетовали газете на то, что 
на их неоднократнью обращения в ТСЖ 
"Бахт куши" (в переводе —-"Птица сча
стья") и районный хокимият реакция 
ниже нулевой. Они просили, требова
ли отремонтировать отопительную си
стему в подвале, так как в нем в непо
году постоянно пар. влага, а в кварти
рах холод. Седьмым районным управ
лением ПО “Та1шеплоэнерго” 16 авгу
ста был составлен акт о том, что лежа
ки, задвижки, вентили здесь требуют 
замены или серьезного ремонта, под
писали его и представители товари- 
ц^тва собственников жилья. Однако 
руководство “Птицы счастья" в свое 
в^мя не предприняло никаких мф, 
чтобы осчастливигь своих “птенчиков"

—обыкновенных рядовых членов—кон
кретным делом. Поэтому рабочие “Таш- 
теплоэнерго" не проводили туг продув
ку системы отопления, так как она не 
выдержала бы испытания высоким дав
лением и могла разлететься на куски.

16 сентября ксерокопия этого кол
лективного обращения направлена ре
дакцией для рассмотрения и принятия 
мер в хокимият Сергелийского райо
на. Приходится признаться как на духу: 
к сожалению, оттуда пока ни слуху, ни 
духу. Как и из Чиланзарского хокимия- 
та на заявление Б. Шукурова в газету 
из восьмидесятого дома 2-го кварта
ла. предъявив1ьего о(к>снованные пре
тензии к ТСЖ “Нихол коммуналчи". 
Неужели там скопировали поведение 
“Птицы счастья", которая повела себя 
словно испугавшийся опасности стра
ус. закрывший глаза и спрятавший го
лову в песок?!

Когда верстался этот номер газеты, 
редакция получила официальное сооб- 
ц^ние от заместителя хокима Сер( елий- 
ского района Н. Турсуновой. В нем ста
вится в известность; ‘Трубы подачи хо- 
/юдной и горячей вод а1 в под вале дома 
№ 42 заменены, граждане обеспечива
ются холодной и горячей водой". Оста
валось только порадоваться за обратив

шихся в редакцию людей. Однако при
ходится констатировать, что ответ на их 
заявление получен более чем через д аа 
месяца после его направления для про
верки и принятия мер. А в статье 18 
Закона Республики Узбекистан “Об об
ращениях гра̂ кдан" четко, ясно записа
но: “Заявление или жалобы рассматри
ваются в срок до одного месяца со дня 
поступления в государственный орган. 
кото^1й обязан разрешить вопрос по 
существу, а не требующие дополнитель
ного изу^ния и проверки — не позднее 
пятнадцати дней".

Как это ни странно, но порадовать
ся автору этих строк за всех жителей 
названной пятиэтажки так и не при
шлось. Как они утверждают, более чем 
в двадцати из шестидесяти квартир 
батареи отопления или холодны, как 
лед, или не превышают температуры 
человеческого тела.

Не лучшим образом чувствуют себя 
в преддверии холодов и некоторые 
ангренцы. "Нарсщное слово" рассказы
вало о мытарствах жителей домов N̂  
18 и 16 городского квартала 2/2, их ма- 
лоперспективных, затяжных хождениях 
по инстанциям. Теперь дошла очередь 
и до находяШ|егося неподалеку от них 
дома под N9 Й . И, Феоктистова из его

двадцатой квартиры 16 сентября жа
ловалась в редакцию, что течет кровля 
здания, да так, что вода с четвертого 
этажа доходит до первого. В прошлый 
отопительный сезон практически не 
было тепла в батареях и лишь изред
ка баловали жильцов горячей водой. 
Ремонта, техобслуживания жилья, по ут
верждению заявтельницы, здесь не ве
лось. А сейчас, как свидетельствует по
вторное обращение Н. Феоктистовой, 
тре!5уют его оплаты. “Когда перестанут 
вымогать деньги за несказанные услу
ги? “  ставит вопрос ребром наша чи
тательница. — Горячая вода за после
дние полмесяца появлялась только три 
раза, и то вещего на один—три часа".

Что ответят на это из хокимията Таш
кентской облает?

.Несмотря на погожие осенние д ень
ки, зима не будет кого-то предупреж
дать о своем ожидаемом, но может ока
заться, и неожиданном появлении. Сей
час пора бы все-таки всерьез начать 
вывозить воз просчетов, совершенных 
при псдготовке к ней. Надеться на то, 
что кривая вывезет -вынесет, помогут не- 
известш откуда п^доспеви^ие б;*агопри- 
ятные случайна:ти. не п|:)ихоаится.

Валер»^ ПЕТРОВСКИЙ.

С
б а т а р е я  и ^ и

г е н е р а т о р ?
Жители Фаришского (Джизак) и Пайарыкского 
(Самарканд) районов совместно со специалистами 
и сотрудниками экологического клуба “ Эремурус” , 
проекта “ Экологическое образование, повышение 
информированности и развитие местного 
потенциала” обсудили проблему отсутствия 
природного газа в населенных пунктах, 
расположенных вокруг Нуратинского 
государственного заповедника.

Участники семинара попытались найти пути ее реше
ния. Было высказано предложение оборудовать в высокого
рьях Фаришского района Джизакской области установки по 
использованию альтернативных источников энергии, не на
носящих вреда охране окружающей среды.

Об особенностях каждого из альтернативных источников 
энергии — солнечной энергии, ветряных и биогазовых уста
новок — рассказал Парда Шукуров, специалист одного из 
ангренских малых предприятий. Вполне возможно, что по
лученная информация будет способствовать принятию ре
шения приобрести солнечные батареи или ветряные гене
раторы жителям высокогорных кишлаков.

н а  р у с с к о ^ м к
В городе Ургенче готовится проведение 
Республиканской научно-практической конференции 
“Актуальные вопросы профессионально
ориентированного обучения русскому языку 
на современном этапе” . Ее организаторами 
выступают ургенчский филиал 1-го ТашГосМИ, 
Министерство здравоохранения Республики 
Узбекистан и представительство Росзарубежцентра 
в Узбекистане.

В работе конференции примут участие более 160 специ
алистов из 22 учебных заведений Ташкента, Самарканда, 
Бухары, Термеза, Ургенча, Андижана, Нукуса и других горо
дов Узбекистана. А также делегация российских специалис- 
тов-филологов, возглавит которую начальник отдела между
народных связей Государственного института русского язы
ка и литературы им. А. С. Пушкина И. Тетерев.

Цель конференции — обобщение опыта преподавания 
русского языка в нефилологических вузах, использование 
традиционных и новейших технологий в профессионально
ориентированном обучении русскому языку.

В сборнике материалов конференции будут представле
ны тезисы докладов ведущих филологов Узбекистана и уче
ных России, Польши, Монголии, Индии.

н а  о р а л а
Обучению ученых и специалистов стран — участниц 
Украинского научно-технологического центра 
(УНТЦ) был посвящен двухдневный семинар, 
проведенный в Ташкенте в отеле Рэдиссон САС 
на тему “ Как эффективно конкурировать 
в написании гранта” . ^

УНТЦ “  межправительственная неприбыльная организа
ция, деятельность которой нацелена на предотвращение рас
пространения знаний об оружии массового поражения. Орга
низация поддерживает научно-исследовательскую деятель
ность ученых и инженеров Азербайджана, Грузии, Украины 
и Узбекистана, которые в прошлом занимались в сфере раз
работки оружия массового поражения. Она создает им ус
ловия для научно-исследовательской работы, направлен
ной на гражданские нужды, способствующей экономическо
му развитию их стран, решению международных и нацио
нальных проблем в области науки и техники. Финансирую
щей стороной по соглашению о создании УНТЦ — донора
ми являются США, Евросоюз и Канада, а получателями- 
реципиентами являются при посредстве УНТЦ Азербайд
жан, Грузия, Украина и Узбекистан.

На семинаре в Ташкенте участники обучались тому, как 
получить грант, каким должны быть содержание, форма и 
сТиль предложения.

Также говорилось о том, что наша страна стала членом 
УНТЦ в 1997 году, и за это время было профинансировано 
68 наших проектов на сумму 13 миллионов долларов. В на
стоящий момент в Узбекистане осуществляется 32 проекта.

Подготовили Шахиоза ТУРАБЕКОВА|
Ольга ГРЯЗНОВА, Ниль САДЫКОВ.

В столице началось Второе совещание двенадцатого 
созыва Постоянного комитета Европейского

регионального комитета Всемирной организации 
здравоохранения (ВОЗ). В нем принимают участие 

представители ВОЗ, руководители ряда министерств
и ведомств нашей республики.

Посвящено вопросам
здравоохранения

СПИД, в Центральной Азии и 
на Европейском континенте.

На Ташкентской встрече ос
новное внимание будет уделе
но реализации разработанных 
на этом совещании проектов и 
определению требующих об- 
су>едвния проблем. Участники 
обменялись мнениями по улуч
шению здоровья населения 
Приаралья.

По мнению директора Евро
пейского ре*’ионального коми
тета ВОЗ Марка Данзона, в на
стоящее время в ми|")е увели
чиваются в^^I инфекционных 
заболеваний. Поэтому своевре
менная борьба с этими забо
леваниями, их предупреаденио. 
разработка новых вакцин явля
ются актуальными задачами. 
При планировании предстоя
щих совместных работ важное 
значение имеет этот форум, ко
торый будет проходить в тече
ние двух дней.

На открытии совешдния вы
ступил заместитель Премьер- 
министра Республики Узбеки- 
аан Р. Касымов.

Фазлиддин АРЗИЕВ,
корр. УзА.

На совещании было особо 
отмечено, что проводимые по 
инициативе Преэиаэнта Ислама 
Каримова дела по реформиро
ванию системы здравоохране
ния, подготовке квалифициро
ванных медицинских кадров, 
работа по охране здоровья на
селения, особенно матерей и 
детей, в Узбекистане дают свои 
результаты. При этом важное 
значение имеет ряд проектов, 
внедряемых в жизнь совместно 
с ВОЗ. В частности, ежегодно 
многие узбекские медработни
ки при содействии этой орга
низации принимают участие в 
различных ме)кдународных ме
роприятиях и повышают свою 
квалификацию за рубежом. Уз
бекистан на состоявшемся в 
Вене совешднии Европейского 
режонального комитета ВОЗ в 
2003 году был принят в его по
стоянные члены.

На очередном совещании 
Европейского регионального 
комитета ВОЗ 6—9 сентября 
этого года, проходившем в Ко
пенгагене, были обсуждены 
вопросы борьбы с такими за
болеваниями, как туберкулез, 
полиомиелит, малярия и
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с. АБДУЛЛАЕВ, замес
титель генерального ди
ректора Ассоциации бан
ков Узбекистана:

— В течение последних 
лет правительством респуб
лики был принят целый ряд 
постановлений, направлен
ных на развитие и укрепле
ние системы безналичных 
расчетов на основе пласти
ковых карточек.

С 1996 года в Националь
ном банке ВЭД Республики 
Узбекистан, затем в Народ
ном банке, “Асакабанке” , 
“ Пахтабанке” , “Узприват- 
банке” , “Узжилсбербанке” 
и “Алокабанке” внедрены 
платежные системы безна
личных расчетов по сумо- 
вым пластиковым карточ
кам. В настоящее время 
эти платежные системы 
объединены в общую меж
банковскую систему на базе 
единого Процессингового 
центра, созданного Ассоци
ацией банков Узбекистана 
совместно с коммерчески
ми банками.

Постановление Кабинета 
Министров от 24 сентября 
2004 года № 445 “О мерах 
по дальнейшему развитию 
системы расчетов на осно
ве пластиковых карточек” 
прежде всего направлено 
на дальнейшее развитие 
безналичных расчетов на 
основе пластиковых карто
чек и сокращение внебан- 
ковского оборота денежных 
средств. С этой целью пре
дусмотрено выпустить до 
конца 2006 года три мил
лиона пластиковых карточек 
и установить 10 тысяч тер
миналов по приему плате
жей пластиковыми карточ
ками. Также предусмотрено 
создание Единого обще
республиканского процес
сингового центра, позволя
ющего производить в еди
ном режиме операции во 
всех торговых точках вне за
висимости от того, в каком 
банке обслуживается пред
приятие торговли и сферы 
услуг либо владелец плас
тиковой карточки, т.е. по
ставлена задача интегра
ции существующих в рес
публике карточных техноло
гий.

Роль Ассоциации банков 
заключается в координации 
и консолидации усилий 
коммерческих банков и 
единого Процессингового 
центра, направленных на 
расширение и повсемест
ное внедрение пластиковых 
карточек.

Так, в целях выполнения 
задач, поставленных прави
тельственным постановле
нием, на базе межбанков
ского  П роцессингового 
центра МИК “Пластик карт" 
создан Единый общерес
публиканский процессин
говый центр, который в 
ближайшее время объеди
нит платежные системы бо
лее чем двадцати коммер
ческих банков. На сегод
няшний день для 12 ком
мерческих банков разрабо
тан единый дизайн пласти
ковых карточек, что позво
лит данным банкам сокра
тить расходы на разработ
ку собственного дизайна 
пластиковой карточки и на 
начальном этапе, в случае 
необходимости, позаим
ствовать карточки друг у 
друга.

П р о в е д е н  т е н д е р  с  ц е 
л ь ю  о п р е д е л е н и я  п о с т а в 
щ и к а  к а р т о ч н о г о  о б о р у д о 
в а н и я  и  п л а с т и к о в ы х  к а р т о 
ч е к  д л я  ч л е н о в  м е ж б а н к о в -

’К с т и к о в ' к Р Т О Ч К /
В Ассоциации банков Узбекистана 
состоялся “круглый стол” на тему 

“О мерах по дальнейшему развитию 
системы расчетов на основе пластиковых 

карточек” с участием руководителей 
и ведущих специалистов Центрального

банка Республики Узбекистан, 
Ассоциации банков Узбекистана 

и коммерческих банков республики. Цели

\

мероприятия обсуждение текущей
ситуации в вопросах внедрения 

банковских карточных технологий 
в республике и разработка предложений

для их дальнейшего развития.

С Р Е Д С Т В О С Ч Е Т О В
ской платежной системы 
безналичных расчетов пла
стиковыми карточками.

Н. ГАЙНУЛЛИН, гене
ральный директор Едино
го общереспубликанского 
процессингового центра;

ность держателям получать 
с их помощью самые раз
нообразные услуги или 
участвовать во всевозмож
ных программах в соответ
ствии с записанными на 
них приложениями.

Н. МУРОДОВ, замести
тель директора Департа
мента лицензирования и 
регулирования деятель
ности коммерческих бан
ков Центрального банка:

— В целях минимизации 
расходов банков по вне
дрению и обслуживанию 
систем безналичных расче
тов на основе пластиковых 
карточек, а также сокраще
ния сроков их внедрения в 
2001 году на базе межбан
ковской инновационной 
компании “Пластик — Карт” 
был создан Межбанковский 
процессинговый центр, на 
базе которого сегодня со
здан Единый общереспуб
ликанский процессинговый 
центр.

Одним из основных на
правлений деятельности 
процессингового центра 
является внедрение совре
менных банковских продук
тов и расширение спектра 
банковских услуг, предос
тавляемых широким слоям 
населения, основанных на 
использовании электрон
ных платежных инструмен
тов (пластиковых карточек). 
Кроме того, задачей цент
ра является интеграция 
карточных систем отдельно 
работающих банков в одно 
единое платежное про
странство.

Следует отметить, что 
постановление Кабинета 
Министров № 445, приня
тое 24 сентября 2004 года, 
открывает широкие воз
можности для ускоренного 
развития системы взаимо
расчетов посредством пла
стиковых карточек и даль
нейшего развития передо
вых банковских технологий 
в Республике Узбекистан.

М икропроцессорны е  
карточки дают возмож-

—С принятием правитель
ственного постановления в 
банках активизировалась 
работа по внедрению плас
тиковых карточек среди 
широких слоев населения. 
Эффективное функциониро
вание системы безналичных 
расчетов на базе пластико
вых карточек в наибольшей 
степени обусловлено осоз
нанием самими людьми 
преимуществ осуществле
ния расчетов с использова
нием пластиковых карт.

Основная цель проводи
мой работы заключается в 
предоставлении м акси
мальных удобств для насе
ления при покупке товаров 
или услуг путем совершен
ствования системы безна
личных расчетов. Здесь оче
видны и преимущества, по
лучаемые от использования 
пластиковых карточек пред
приятиями торговли и сер
виса: уменьшение расходов 
на инкассацию и транспор
тировку, упрощение расче
тов с покупателями.

Уже сегодня можно гово
рить о складывающемся в 
республике рынке пласти
ковых денег. Ожидается 
массовое внедрение плас
тиковых карточек как наибо
лее удобного инструмента 
платежных операций в бан
ковской системе.

Поэтому в первую оче
редь оснащению термина

лами по приему платежей 
пластиковыми карточками 
подлежат те объекты, кото
рые являются наиболее со
циально значимыми: стаци
онарные торговые точки, 
рестораны и кафе, пункты 
по приёму платежей от на
селения за жилищно-ком- 
мунальные и другие виды 
услуг. Немаловажна в этом 
процессе и роль Централь
ного банка, выступающего в 
качестве координирующего 
органа по эффективному 
внедрению и расширению 
системы безналичных рас
четов по пластиковым кар
точкам на местах. В этих 
целях создана рабоч^ая 
группа с участием предста
вителей Ассоциации бан
ков Узбекистана и коммер
ческих банков, на регуляр
ной основе осуществляю
щая  ̂мониторинг за ходом 
реализации поставленных 
задач»

Следует отметить поло
жительный опыт внедрения 
на эксперимент^ьной ос
нове в городе Ташкенте 
зарплатных проектов. На
копленный в этом отноше
нии опыт работы банков на 
сегодняшний день позволя
ет им расширить спектр но
вых финансовых продуктов 
и видов услуг на основе 
пластиковых карточек за 
пределами столицы.

Л. БОДЯГИНА, началь
ник Главного управления 
д енеж ного  обращ ения 
Н ационального  банка 
внеш неэконом ической  
деятельности Республи
ки Узбекистан:

— На настоящий момент 
банком выпущено в обраще
ние более 200 тыс, сумовых 
карточек, по всей республи
ке принимают в качестве 
средства оплаты сумовые

пластиковые карточки 545 
торгово-сервисных пред
приятий, а сеть банкоматов 
достигла 97 устройств, так
же ведется работа по вне
дрению зарплатных проек
тов с использованием пла
стиковых карточек сотрудни
кам крупнейших организа
ций и производственных 
предприятий. К концу 2006 
года банком планируется 
достичь эмиссии пластико
вых карточек до 800 тысяч, 
а общее число терминалов 
довести до 1.500 единиц.

Следует отметить, что 
бурное развитие безналич
ных расчетов по пластико
вым карточкам по всему 
миру обусловлено следую
щими факторами:

— удобство пользования 
как средством платежа, т. к. 
в отличие от кошелька с на
личностью пластиковая кар
та может содержать элект
ронные денежные средства 
практически в неограничен
ном объеме и при этом не 
создавать ее владельцу до
полнительных неудобств, 
связанных с их хранением и 
перемещением;

— повышенная защищен
ность от рисков потери де
нежных средств и даже га
рантирование в отдельных 
случаях того, что утраченные 
средства будут восстановле
ны, при условии оператив
ных действий со стороны 
владельца карты ее утеряв
шего;

— средства, размещен
ные на пластиковую карту и/ 
или на ее карт-счет, прино
сят владельцу карты при
быль в виде начисленных 
процентов на них;

— точность взаиморасче
тов при оплате товаров и 
услуг по пластиковой карте 
производится до минималь
ной денежной единицы, что 
зачастую не всегда достига
ется при расчетах налично
стью:

— пластиковая карта по
зволяет производить безна
личные платежи ^ з  привяз
ки к определенному месту 
их проведения, предостав
ляет ее владельцу широкий 
выбор точек осуществления 
их по своему привычному 
маршруту передвижения (по 
дороге на работу \лт после

нее, в обед и т.д. через бан
коматы, терминалы и др.);

“  пластиковая карта по
зволяет ее владельцу пользо
ваться системами скидок и 
льгот, предоставляемых как 
различными торговыми 
предприятиями, так и самим 
банком, выпустившим данную 
пластиковую карту;

— пластиковая карта яв
ляется удобным инструмен
том контроля своего банков
ского счета и удаленным его 
управлением;

— пластиковая карта по
зволяет производить расче
ты через Интернет, и в пос
леднее время появились та
кие решения по ее приме- 
нению,' как совершение 
транзакций по пластиковой 
карте непосредственно че
рез сотовые телефоны;

— пластиковые карты 
являются не только фи
нансовым инструментом в 
банковской сфере, но все 
шире начинают использо
ваться в социальных про
граммах, контроля досту
па и перемещений персо
нала на' объектах, решать 
задачи идентиф икации 
личности ее владельца, а 
также являются носителя
ми личной информации, 
такой, как медицинские, 
паспортные данные и др.

Ш. ФАЙЗУЛЛАЕВ, на
чальник Управления пла
стиковых карточек част
ного откры того  а кц и о 
н е р н о -ко м м е р ч е с ко го  
банка “ Биэнесбанк” , про
должая тему “ круглого 
стола” :

мировой опыт, который 
на п р а кти ке  д о ка за л , 
что замена форм денеж
ных расчетов граж дан 
за товары  и усл уги  с 
наличной на безналич
ную, посредством элек
тронной платежной си 
стем ы , основанной  на 
использовании пласти
ковых карточек, являет
ся эффективной и удоб
ной.

П ластиковая карточ 
ка, как электронны й ко 
шелек, вполне удовлет
воряет всех участников 
ры нка, так как исполь
зование карточек насе
л е н и е м  з н а ч и т е л ь н о  
со кр а щ а е т объем  н а 
личной денеж ной м ас
сы, находящ ейся в об- 
ращ ёнии, что полож и
тельно влияет на сд е р 
живание инф ляционных 
п р о ц е с с о в  и з н а ч и 
тельно сниж ает э м и с 
сионны е расходы . Бан
ки, эмитируя пл а сти ко 
вые карточки, об е спе 
чивают стабильную  ре
сурсную  базу и получа
ют доходы от ф инансо
вых транзакций . И на
ко н е ц , гр а ж д а н , в л а 
д ельцев  ка р т о ч е к ,— в 
силу то го , что на сум 
му денег, находящ ихся 
в их “ электронны х ко 
ш ельках” , начисляю тся 
хорош ие проценты .

А. БАГДАСАРОВ, на 
ч а л ь н и к  У п р а в л е н и я  
внедрения и развития 
к а р т о ч н ы х  п р о е к т о в  
“ Асака б а нка ” :

— Наличное денежное 
обращ ение, если и не 
уходит в прош лое, то, 
по крайней мере, посте
п е н н о  с та н о в и тс я  не 
главным видом взаим о
расчетов.

Об этом  го в о р и т  и

— Г о суд а р ств е н н ы й  
акционерно-ком м ерчес- 
кий банк “Асака” начал 
внедрение пластиковых 
ка р то ч е к  в мае 1999 
года. На сегодняш ний  
день А втом атизирован
ная систем а безналич-

Сотрудничество писателей Нет наркомании!

ных расчетов по сум о- 
вым ка р то ч ка м
(АСБРСПК) банка “Аса- 
ка ” объединена в еди
ную систему расчетов с 
карточными системами 
Н а ц и о н а л ьн о го  банка  
ВЭД, “Халкбанка” , “ Пах- 
та б а н ка ” , "У зж ил сбер - 
банка” , “Узприватбанка" 
и “Алокабанка" и вклю
чает в себя восем над
цать эмиссионных цент
ров, установленных в г. 
Ташкенте и во всех об
л астях  р е с п у б л и ки , а 
также в Центре межфи- 
лиальны х расчетов по 
пластиковым карточкам 
в головном офисе. С на
чала функционирования 
сумовой карточной си с
темы  б анком  а кти вн о  
внедряются зарплатные 
проекты как для сотруд
ников филиалов банка, 
так и для предприятий 
и организаций. Всего на 
сегодняш ний день выпу
щено в обращ ение бо
лее 24 тысяч сумовы х 
пластиковых карточек.

Б анком  со зд а н а  и 
р а зв и в а е тся  т о р го в о 
сервисная сеть по опла
те товаров и услуг по
средством пластиковых 
карточек, состоящая из 
270 п р е д п р и я ти й  и 
организаций.

Наряду с этим на всех 
29 станциях таш кентско
го метрополитена уста
новлены автом атизиро
ванные платежные ком 
плексы , интегрирован 
ные с ту р н и ке та м и  и 
позволяющие автомати
чески производить оп 
лату за проезд посред
ством пластиковых кар
точек.

В х о д е  “ кр угл о го  
стол а” признана целе- 
со о б р а зн о сть  р а з р а - 
ботки единой тариф - 
ной политики в рамках 
Единого процессинго'' 
вого центра при про- 
ведении расчетов  ло- 
ср е д ств о м  пластико- 
вых карточек.

В целях стимулирО" 
вания к о н к ур ен ц и и  
среди банков по широ- 
кому внедрению  с и с 
те м ы  б езн ал и ч н ы х  
р асчетов  с прим ене- 
нием  п л а сти к о в ы х  
карточек, а также и н 
ф о р м и р о в а н и я  наев- 
л ен и я  о со с то я н и и  
данного п р оц есса  по 
республике компанией 
**Ахбор'рейтинг” вы с- 
казан о  предлож ение  
об организации  с и с те 
мы  рейтинга ком м ер
ческих банков по их 
работе с пластиковы- 
ми карточками.

Участники “круглого 
стола*' приняли реш е
ние о проведении по
добных встреч с учас
тием представителей  
Ц ентрального банка, 
А ссоциаци и  банков и 
ком м ерческих банков 
р е г у л я р н о  в конце  
каждого м есяца. В них 
б у д у т  р а с с м о т р е н ы  
выполненные за месяц 
работы,  проанализи
рована текущая си ту
ация и р а з р а б о т а н ы  
рекомендации для у с
корения выполнения  
п р а в и т е л ь с т в е н н ы х  
задач перед банковс
ким сообщ еством  р е с 
публики.

ш

й6
в  исполкоме Международного сообщества писательских 

союзов (М СПС) состоялась презентация трилогииПрезентации
заслуженного деятеля науки Узбекистана, доктора медицинских наук, профессора, 

академика Международной академии информатизации при ООН, члена-корреспондента
Российской академии медицинских наук Раджаба Исламбекова.

Вдохновение против СПИДа

Трилогия состоит из книг 
“Тревожные времена", "Сви
дание с М еккой" и “ Разду
мья", Произведение основано 
на документальных фактах и 
является своеобразной лето
писью жизни не только вид
ного узбекского ученого, но и 
истории Узбекистана, пока
занной через судьбу трех по
колений одной семьи.

Книга "Свидание с Меккой" 
-- это мировоззрение учено
го, медика, писателя и поэта, 
его размышления о смысле 
жизни и бытия, о вечных цен
ностях и судьбе человека. В

поэтический сборник “ Разду
мья" вошли песни, стихи и 
философские притчи автора.

Трилогия получила высокую 
оценку известных литератур
ных критиков и писателей Рос
сии, Они отметили высокий 
профессиональный уровень, 
достоверность произведений, 
глубокий патриотизм Р. Ис
ламбекова, который сумел точ
но воспроизвести сложные 
этапы исторического пути Уз
бекистана к независимости.

С удовлетворением было от
мечено, что в нынешнем году 
вновь активизировалась рабо

та Совета МСПС по узбекской 
литературе. Так, состоялась 
презентация книги Т. Каип- 
бергенова “ Письма на тот 
свет. Дедушке", а ее автору 
присуждена почетная Между
народная премия им. М. Шо
лохова.

К концу года планируется 
проведение специального за
седания МСПС, посвященного 
творчеству выдающегося уз
бекского писателя А, Кадыри,

У каждого из них разная судьба, но все они в итоге оказались 
в одной компании в заброшенном подвале одного из домов. Здесь они 
хозяева своей жизни, забывают о проблемах, “улетают", погружаются в 
“наслаждения". Но за спинами этих молодых людей уже стоит смерть, 

потому что, ища наслаждения, спасения от проблем, подсев на “иглу” или
“травку", они все стали ее пленниками...

Музаффар ЗАХИДОВ.
ИА ‘‘Жахон” .

Москва

Это—краткое содержание спек
такля, представленного недавно 
Ташкентским театром-студией 
"Вдохновение” на сцене актового 
зала школы № 1 в рамках акции 
борьбы со СПИДом и наркомани
ей.

Такое видение проблемы нарко
мании и СПИДа среди молодежи 
нашли организаторы проекта 
“Борьба против наркомании и 
СПИДа” — Общество Красного 
Полумесй14а Узбекистана и Респуб

ликанский немецкий культурный 
центр.

— Мы в наглядной и понятной 
форме хотим донести необходимую 
информацию до детей, — говорит 
Галина Бокова, тьюнер и руководи
тель проекта.—Именно поэтому мы 
проводим не просто скучнью лекции, 
а показываем спектакль, который, 
как мне кажется, оказывает большее 
влияние на детей.

Проект “Борьба против наркома
нии и СПИДа” стартовал в июле

этого года. На первом этапе его 
организаторы и участники театра- 
студии “Вдохновение" прошли пси
хологический тренинг, на котором 
получили информацию о том, как 
вести работу среди подростков, А 
вторым этапом была постановка 
спе»аакля и проведение семинаров 
в разных городах Узбекистана — в 
Бухаре. Хиве, а после Намангана 
театр отправится в Фергану.

— На сег судняшний день Узбеки
стан — одна т  стран, где еще мож

но предотвратить рост заболевае
мости СПИДом, сказала Елена 
Миронова, ведущий врач Общества 
Красного Полумесяца. И конеч
но же. важным является просвеще
ние, информация, пропаганда здо
рового образа жизни,

- Данный семинар открыл нам 
новый подход к проблеме, -  гово
рит председатель {Областного Об
щества Красного Полум1Н;яца Ди- 
лором Сайфитдинона. - И зал 6 ^  
очень заинтересован, доти букваль
но впитывали каждое слово акте
ров. Мы пока что п(.юводим для де
тей только выступления кукольного 
театра, но когда на сцене живые 
люди, это воспринимантся по-дру
гому.

Сурт  МАГДЕЕВА, 
Пулат ХАМДАМ.

Наманган

» г 119 0000. 
107 0007

Г А З Е Т Ы Ж У Р Н А Л Ы

(более 8500 наименований) 1(1

К Н И Г И

(более 30000 наименований)
155 0955
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В с т р е ч и  с  п р е к р а с н ы м

б у д у щ е е  —
М О Л О Д Ы М И

т а л а н т а м и
Поистмне, не перестаешь удивляться разнообразию способностей 

и дарований нашего поцрастающего поколения! И мысль о том, как же 
щедра талантами наша земля, как многообещающи наши дети — 

не покидала меня во все время праздничных мероприятий, которые прошли 
в 1Дентральном выставочном зале Академии художеств Узбекистана 

и Госконсерватории в связи с 75-летием основания Республиканского 
лицея-интерната изобразительного и прикладного искусства.

Наверное, нет такого чело
века, которого бы могло оста
вить равнодушным творчество 
детей. Непосредственность, 
открытость, искренность вос
приятия окружающего мира 
как ничто более способно зат
ронуть в душе каждого из нас 
самые сокровенные струны, 
вызвать бурный эмоциональ
ный всплеск. И все те, кому до
велось побывать в этот день на 
выставке, а затем на концер
те, где полноправными хозя
евами были дети, надолго по
лучили мощный заряд пози
тивной энергии. Но в первую 
очередь, экспозиция так же, 
как и отчетный концерт, на
глядно продемонстрировали 
результат большой работы, ко
торая велась на протяжении 
многих лет как педагогами, так 
и учащимися лицея — этого 
уникального в своем роде 
учебного заведения, един
ственного в Центральноазиат
ском регионе.

По мнению специалистов, 
на выставке, где довольно ши
роко были представлены все 
виды прикладного искусства, 
живопись, акварель, скульпту
ра, инсталляция, наряду с про
изведениями начинающих ху
дожников демонстрировались 
и работы учеников старших 
классов, заслуживающие са
мого пристального внимания и

глубокого осмысления. Боль
шой интерес вызвали дип
ломные работы, свидетель
ствующие о сильной школе.

Говоря о многообразии 
форм и видов изобразитель
ного искусства, о жанровой сти
листике, нельзя не сказать о 
том, что объединяет все рабо
ты. Это, без сомнения, тема 
родного края. Мы ш^цим запе
чатленные в ослепительных 
красках уютные дворики, узень
кие улочки махаллей, семей
ные сценки, зимние и летние 
городские пейзажи, цветущие 
сады, щедрость осенних дас- 
тарханов. И настроение от по
лотен, искрящихся радостью и 
светом, пронизанных тончай
шей поэтике^ вечной весны,— 
оптимистичное, жизнеутверж
дающее. И наш столичный вы
ставочный зал, а в нынешнем 
году ему исполнилось 30 лет, 
который немало перевкщел на 
своем веку и знал великих ма
стеров, достойно встретил мо
лодую смену и очевидно в не
далеком будущем встретит еще 
не раз лучших ее предотавите- 
лей. Так же, как и Госконсер- 
ватория, которая принимала в 
этот день на своей сцене наи
более одаренных лицеистов — 
будущих музыкантов и компо
зиторов. Классика и современ
ность, народные инстр^нты 
и произведения европейских и

узбекских композиторов —• все 
сменялось в этом ярчайшем му
зыкальном калейдоскопе под 
бурные аплодисменты зрите
лей. И если для мноп^ слуша
телей сталь блестящие выступ
ления детей стали откровени
ем, педагоги лицея не усмат- 
ривакя в этом ничего из ряда 
вон выходящего, ведь прием в 
лицей проводится на конкурс
ной основе и только наиболее 
способные детм получают воз
можность здесь обучаться.

Несмотря на то, что многие 
выпускники лицея становятся 
студентами консерватории и 
художественных вузов респуб
лики, основная задача лицея, 
как считает директор Соми 
Садыков, — не только высоко
классное музыкальное и худо
жественное обучение детей, 
соответствующее мировым 
стандартам, но и всесторон
нее их развитие, воспитание в 
них с детства чувства прекрас
ного.

Сегодня в стенах лицея ху
дожественному искусству и 
музыке обучаются более 600 
детей из всех областей нашей 
республики. С ними работают 
высококвалифицированные 
педагоги, многие из которых 
были награждены в связи с 
юбилеем лицея почетными 
грамотами и отмечены други
ми знаками отличия, л.

Высокий уровень профес
сиональной подготовки лице
истов обеспечивает их успеш
ное участие в республиканс
ких и ме>кдународных конкур
сах, вьютавках детского твор
чества. Только за последние 
несколько лет более 35 уча
щихся лицея были награжде
ны золотыми и серебряными 
медалями, дипломами и при
зами детских международных 
конкурсов, которые проходи
ли в Индии, Швейцарии, Япо
нии, Чехии, Египте, России. 
Большой успех имели обмен
ные выставки. Несколько уча
щихся — участников проекта 
“Содружество школ-побрати- 
мов” — выезжали на обуче
ние в США (штат Флорида). 
Имена более десяти лицеис
тов вошли в книгу “XXI век — 
олицетворение будущего”, из
данную в честь 10-летия не
зависимости нашей страны.

В лицее созданы все усло
вия для успешного обучения 
детей, подготовки достойной 
смены специалистов. И благо
даря той неповторимой твор
ческой атмосфере, которая 
здесь царит и бережно охра
няется всеми работниками уч- 
режоения, мы продолжаем от
крывать для нашего искусства 
все новые и новые имена.

Ольга АЛЕКСАНДРОВА.

Д р у ж е с к и й  т у р н и р

Дипломаты играют в голь О

На днях служба дипломатического сервиса Министерства иностранных дел Республики Узбекистан 
и Ташкентский гольф-клуб на Озерах провели второй дружеский турнир по гольфу среди сотрудников 

дипломатического корпуса, представительств международных организаций, аккредитованных в Узбекистане,
а также представительств иностранных компаний, действующих в нашей стране.

Турнир открыли первый замес
титель министра иностранных дел 
Республики Узбекистан Владимир 
Норов и председатель Гольф-клу- 
ба на Озерах Со Кон И.

Хорошими игроками в гольф оказа

лись главы дипломатических миссий: 
Южной Кореи — Мун Хенг, Индии — 
Шарат Сабхарвал, Казахстана — Тлеу- 
хан Кабдрахманов и другие.

Призерами турнира стали: третье 
место — М. Секине — компания ЛС,

второе место — Фукока Джумичи — Ми
цуи, первое место — Джейсен Беннетт 
— Партнерство по академическому об
разованию и развитию 1)8АЮ.

Наш корр.

С т и л ь  —  

к р а с о т а  

и  г р а ц и я

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

“  Спорт в вашей стране 
благодаря поддержке госу
дарства развивается бурны
ми темпами, — сказала Оль
га Брусникина. — От лица 
с б о р ^  команды России по 
синхронному плаванию и от 
себя лично выражаю огром
ную благодарность за нынеш
ний праздник спорта. Наде
юсь, что в лице ваших деву- 
фек-спортсменок мы в бли
жайшее время приобретем 
не только достойных конку
ренток, но и единомышлен
ниц и подруг. А Гимн Узбе
кистана зазрит и в честь ва
ших девушек-синхронниц.

Звучит Г имн Узбекистана. 
Международный турнир по 
синхронному плаванию “Сув 
париси” вступил в свои за
конные права. Пусть он при
несет радость победы участ
ницам и вдохновение много
численным зрителям!

Татмиа КОВАЛЬ.

ДИРЕКЦИЯ ПО КАПИТАЛЬНОМУ СТРОИТЕЛЬСТВУ 
И ТЕХНИЧЕСКОМУ ПЕРЕВООРУЖЕНИЮ

* ^

л '

ош:
объявляет конкурсны й т о р г  (те н д е р ) 

на пр о е ктн о -стр о и те л ьн ы й  к о н т р а к т  по о б ъ е кту :
Реконструкция ДП «Литейно<механический завод». I этап. 
«Реконструкция кровли главного производственного корпуса».

Срок сгрош вльстаа ~~ 8 месяцев со дня подписания договора подряда.
Заказчик: ГАЖК **9з6акистон твмир йЩ̂ ллари*’.
Финансирование будет вестись зя счет собственным средств заказчика.

П р е д п р и я т и я  и  о р г а н и з а ц и и  д о л ж н ы  с о о т в е т с т в о в а т ь  с л е д у ю щ и м  
у с л о в и я м :  и м е т ь  о б о р о т н ы е  с р е д с т в а  в  р а з м е р е  н е  м е н е е  2 0 %  о т  
с т о и м о с т и  п р е д м е т а  к о н к у р с н ы х  т о р г о в  и л и  п о р у ч и т е л ь с т в о  б а н к а  н а  
п р е д о с т а в л е н и е  у к а з а н н ы х  с р е д с т в ,  п р о и з в о д с т в е н н у ю  б а з у ,  т р у д о в ы е  
р е с у р с ы  и  с п е ц и а л и с т о в ,  н е о б х о д и м ы х  д л я  в ы п о л н е н и я  р а б о т  ( у с л у г ) ,  
о б л а д а т ь  о п ы т о м  р а б о т ы  н а  о б ъ е к т а х ,  а н а л о г и ч н ы х  к о н к у р с н о м у ,  
г р а ж д а н с к о й  п р а в о с п о с о б н о с т ь ю  и  п о л н о м о ч и я м и  н а  з а к л ю ч е н и е  
д о г о в о р а .

Д л я  у ч а с т и я  в  т о р г а х  и  п р и о б р е т е н и я  к о н к у р с н о й  д о к у м е н т а ц и и  
н е о б х о д и м о  о б р а т и т ь с я  с  з а п р о с о м  к  о р г а н и з а т о р у  т о р г а  —  в  Д и р е к ц и ю  
п о  к а п и т а л ь н о м у  с т р о и т е л ь с т в у  и  т е х н и ч е с к о м у  п е р е в о о р у ж е н и ю  
п о  а д р е с у :  г . Ташкент, ул. Т. Ш ввчвнко, 7, ком. 413.

с и ш а  дрсь
Оферты принимаются организатором торгов по адресу: 

г. Ташкент, ул. Т. Ш евченко,?, ком. 413. Тел.: 138-88-81, 138-87-59. 
Последний срок представления оферт организатору торгов ко дню и часу 

вскрытия оферт по нижеуказанному адресу: г. Ташкент, ул. Т. Шевченко, 7. 
Вскрытие оферт состоится через 30 дней после опубликования объявления.

Частная фирма “Шухрат — Гульноза" Чиланзарско- 
го района г.Ташкента, код ОКПО 17296022, ликвиди
руется,

Претензии принимаются в течение двух месяцев 
со дня опубликования объявления по адресу: г.Таш- 
кент, ул. Чиланзар, 1—1.

Тел: 77-72-68.

Среди этой 
рекламы могла бы
55125“  В а ш а !

П о с о л ь с т в о  Е г и п т а
приглашает всех заинтересованных лиц, компании и посольства направить свои 

предложения в запечатанных конвертах для покупки автомобиля марки “Мерседес”.
У/Г'

«г

• •А’Э
* -V

М одель; Мврседвс Бвнц 200Еш
• Год выпуска: 1993.
• Пробвг: 227,939 км.

 ̂>  Цввт: чврный мвталликш 
^ Коробка пврвдач: ручная.

•  Объвм двигатвля: 2000 м\
• Чвтырвдввриш

Мы ждем Вас по адресу: г.Ташкент, 
ул.Матбуотчилар, 32, комната 242. 

Тел.; 136-00-25,132-10-63. 
Е-та11; Ха1к.8и21(§)гатЫег.п1 ^

Автомобиль не растаможен.
Осмотр машины — с понедельника по пятницу с 10.00 до 14.00 
с 25 ноября по 15 декабря. Место осмотра; Посольство Египта, 
г. Ташкент, ул. Чиланзарская, 53. Контактное лицо: г-н  Ашраф, 
тел.; 120-50-08, 120-60-21.

Ф

Предложения следует направлять в посольство до 25 декабря 2004 года

I

ПОРА СТЕЛИТЬ 
РО СС ИЙСКИ Й

ЛИНОЛЕУМ
О п то в ы е  п о с та в к и  

с о  с ю 1а д а  в Т а ш к е н те

134-48-11.

А ге н т с т в о  ^ з м а х с у с т а ъ м и н о т ”

о б ъ я в л я е т  т е н д е р

н а  п о с т а в к у  к о м п л е к т о в  

г р у з о в ы х  а в т о ш и н :

8 .2 5  К 2 0 (2 4 0 х 5 0 8 Н ) ,
модель У-2 или КИ - 63, не менее 4.500 шт.;

8 .2 5  0 2 0 ( 2 4 0 x 5 0 8 0 ) ,
модель ИК- 6 АМ-П, не менее 300 шт.;

9 ,0 0  К 2 0 (2 6 0 х 5 0 8 К ) ,
модель 040- БМ-1, не менее 7.000 шт.;

1 2 ,0 0 К 2 0 (3 2 0 х 5 0 8 К ) ,
модель ИД- 304 или У-4, не менее 1.200 шт.

•• ч ^ ....
г̂::* .  ̂, . .... .

Износоустойчивое покрытие — 
ТРАНСЛИН для автомобилей 

и производственных помещ ений
ша&тщ шЕо____________________________

Заявки  на участие  в тендере  б уд  
приниматься  д о  18 .00  по 2 5 .1 2 .2 0 0

вклю чительно по адресу: 
7 00128 , г. Таш кент, ул. Х урш ида , 1 

Тел. 1 34 -89 -48 . Ф а к с  134-3б*68г

I .

л

тти>лт^ X >0190
* ризографы и расходные материалы
* резаки (1с1еа1), брошюровщики и ламинаторы (гехе!) 
** продажа оборудования на лизинговой основе

в подарок - телефонный аппарат Рап080п1с

Гол./«1)а1« : (098 71) 152 26 30,152 71 05 I ( )К<1|1 ' ' ( ' [ П  (И||ГМ|,П |м 1|«.) II

подпись лучше сейфа!

в  б о л ь ш и н с т в е  с л у ч а е в  в о р о в  п р и в л е к а ю т  д е н ь г и ,  
к о т о р ы е  х р а н я т с я  д о м а .  С  ч е к о м  А т е п с а п  Е х р г е з з  
В ы  м о ж е т е  н е  б е с п о к о и т ь с я  з а  с о х р а н н о с т ь  В а ш и х  

н а л и ч н ы х  с р е д с т в .  Ч е к  А т е г 1 с а п  ^ р г е з з  п о м о г а е т  
о б е с п е ч и т ь  с о х р а н н о с т ь  В а ш и х  н а л и ч н ы х  д е н е г ,  

х р а н я ш 1и х с я  д о м а ,  л у ч ш е  л ю б ы х  з а м к о в  и  с е й ф о в .

Х р а н и т ь  ч е к и  А т е г 1с а п  Е х р г е з з  м о ж н о  т а к  д о л г о ,  к а к  
В а м  э т о г о  з а х о ч е т с я ,  т а к  к а к  с р о к  и х  д е й с т в и я  н е  о г р а н и ч е н .

П о д п и с а н н ы й  В а м и  ч е к  м о ж е т е  и с п о л ь з о в а т ь  т о л ь к о  В ы .  
А  в  с л у ч а е  п о т е р и  и л и  к р а ж и  В а ш и  ч е к и  м о г у т  б ы т ь  в о с с т а н о в л е н ы  э м и т е н т о м

( к а к  п р а в и л о ,  в  т е ч е н и е  2 4  ч а с о в ) .

А т е п с а п  Е х р г е з з  —  м е ж д у н а р о д н а я  ф и н а н с о в а я  к о р п о р а ц и я .  
О н а  с у щ е с т в у е т  б о л е е  1 5 0  л е т  и  о б е с п е ч и в а е т  о п л а т у  ч е к о в

н е з а в и с и м о  о т  э к о н о м и ч е с к о й  с и т у а ц и и .

Ч е к и  А т е п с а п  Е х р г е з з  —  д л я  х р а н е н и я  д е н е г  д о м а  и  в о  в р е м я  п у т е ш е с т в и й .  
О н и  п р и н и м а ю т с я  в  м и л л и о н а х  ф и н а н с о в ы х  и  к р е д и т н ы х  у ч р е ж д е н и й  в с е г о  м и р а .

К у п и т ь  ч е к и  А т е г 1 с а п  Е х р г е з з  м о ж н о  
в  б л и ж а й ш е м  у ч р е ж д е н и и  Н а ц и о н а л ь н о г о  б а н к а .

Ч е к и  А т е п с а п  Е х р г е з з  —  В а ш и  л и ч н ы е “н а л и ч н ы е ”

Н А Ц И О Н А Л Ь Н Ы Й  Б А Н К  У З Б Е К И С Т А Н А

З а  д о п о л н и т е л ь н о й  и н ф о р м а ц и е й  о б р а щ а й т е с ь  в  л ю б о е  о т д е л е н и е ,  
ф и л и а л ,  о б м е н н ы й  п у н к т  Н а ц и о н а л ь н о г о  б а н к а  в н е ш н е э к о н о м и ч е с к о й  
д е я т е л ь н о с т и  Р е с п у б л и к и  У з б е к и с т а н .
К о н т а к т н ы е  т е л е ф о н ы :  1 3 5 - 4 0 - 6 0 , 1 3 4 - 1 2 - 0 9  \А л л л л > .п Ь и .с о т  
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